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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“3 policías caen de un puente y viven” 

 
“Pide Fayad quitar dinero a partidos” 

 
“Que los partidos “se rasquen con sus propias uñas” 

 
“QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS SE RESQUEN CON SUS PROPIAS UÑAS: 

FAYAD” 

 
“Hidalguenses construyen el aeropuerto” 

 

“Recursos para el estado se aplicarán de manera responsable, Fin a 
prácticas poco transparentes” 

 
“Edil tiene favorito para obra pública” 

 
“RESPONDE SEMOT POR SUPUESTAS ANOMALÍAS” 

 
“Reorientar recursos a reconstrucción: OFM” 

 
“Arranca reactivación económica tras sismos” 

 
“Indagan cuentas a mandos de Pemex” 

 “Sin el erario, se desfondan partidos” 

 
“Damnificadas en Tláhuac alrededor de 90 mil personas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Finaliza reintegro de partidos al IEEH: Terminó la fase de cobros de reintegros por parte del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), dinero que no ejercieron partidos políticos durante campañas 2016, luego de seis meses 
de descuentos hacia dirigencias estatales quedarán por solventar más de 8 millones de pesos por este concepto, 

montos que liquidarán comités nacionales. Desde el año pasado el Instituto Nacional Electoral (INE) determinó 
formas y modalidades de cobro para multas y remanentes, en dichos lineamientos estableció que los órganos locales 

descontarán el 50 por ciento de prerrogativas mensuales de partidos durante seis meses para que liquiden en 

primera instancia los reintegros. El acuerdo señala que en caso de que existan adeudos por parte de cúpulas se 
remiten a las respectivas dirigencias nacionales para subsanar la totalidad de pendientes por este concepto, 

enseguida comienza el cobro de multas. Cabe mencionar que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) reembolsó 
estos recursos desde 2016, Movimiento Ciudadano (MC) no tuvo remanentes, mientras que Acción Nacional (PAN) 

terminó el pago en dos meses. Durante estos seis meses el IEEH recibió por reintegros de cinco partidos un total 
de 4 millones 643 mil 201.41 pesos, faltan por liquidar 8 millones 76 mil 204.35 pesos, principalmente del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena), Nueva Alianza (Panal) y Encuentro Social (PES). En el caso específico del Partido del Trabajo (PT) la 
totalidad de sus multas y remanentes ya las subsanó su Comité Ejecutivo Nacional, 9 millones 708 mil 806.5 pesos. 

En total las nueve agrupaciones políticas registraron irregularidades por más de 81.8 millones de pesos. (Rosa 
Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Prepara IEEH convocatoria a independientes: Publicarán en próximos días la convocatoria para 

ciudadanos que aspiren a una candidatura independiente por una diputación local, de acuerdo con los consejeros 

del Instituto Estatal Electoral (IEEH) afinan el documento que especificará plazos y requisitos para postulantes, sin 
respaldo de partidos políticos. Salvador Franco Assad, integrante del Consejo General del IEEH, confirmó que, en 

los primeros días de octubre, a más tardar el 15, el pleno aprobaría el edicto para independientes del proceso local 
2017-2018. Según las fechas preestablecidas, derivado de la facultad de atracción por parte del Instituto Nacional 

Electoral (INE), la manifestación de intención para aspirantes autónomos en Hidalgo comenzaría, tentativamente, 

en la segunda semana de octubre, hasta el 23 de diciembre, misma fecha para que el Consejo General avale 
resoluciones. El periodo para que candidatos recaben firmas de apoyo ciudadano es de 45 días. Las precampañas 

no podrán durar más de las dos terceras partes de las campañas y concluirán antes del inicio del plazo para registrar 
fórmulas. Para planillas de diputados locales por mayoría relativa, la cédula de respaldo tendrá al menos el 3 por 

ciento (%) de la lista nominal de electores, correspondiente al distrito electoral que pretenda contenderse, además 

integrado por la mitad de secciones que representen el 1.5% de ciudadanos. Augusto Hernández Abogado dijo que 
falta valorar si el IEEH adopta la plataforma informática del INE, aplicación móvil para que independientes puedan 

captar, registrar y validar apoyos de ciudadanos. En su opinión tendrían que analizarse reglas de operación para 
registrar candidatos independientes, para ajustar requisitos conforme establecen diferentes criterios 

jurisprudenciales de tribunales. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Llevan asociaciones 20% de asambleas: Hasta el momento dos organizaciones civiles que 

pretenden obtener el registro como partido político local realizaron 20 por ciento de las asambleas municipales, 
informó el consejero electoral del IEE, Salvador Franco Assad. Son dos organizaciones con esa actividad: Ciudadanos 

en Acción y Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes. La primera ha llevado a cabo 20 
asambleas de las 64 programadas, mientras la segunda, 20 de 84. “Son las únicas dos que han continuado con los 

avances del procedimiento, llevan aproximadamente 20 por ciento de asambleas municipales efectuadas de las que 
tenían programadas”, indicó. En entrevista, el también coordinador de la comisión de prerrogativas y partidos 

políticos del Instituto Estatal Electoral (IEE) mencionó que el número de las asambleas de dichas organizaciones 

aumentará en octubre, noviembre y diciembre; hasta el momento, han tenido buena participación ciudadana. “Han 
tenido una buena participación de ciudadanos en algunas y otras no han tenido quórum, otras el mínimo y van en 

pleno proceso. Ellos deben concluir en enero con su asamblea estatal constitutiva y enviarnos su solicitud de 
registro”, expuso. Mientras tanto, equipos conformados por personal del IEE acuden los fines de semana para 

certificar el cumplimiento de las asambleas. “Validamos después de cada asamblea en el sentido de la vigencia de 

la credencial y que sean del municipio correspondiente, la definitiva es una vez que ellos hagan sus asambleas 
municipal y estatal constitutiva, nos presentan sus estatutos aprobados por todos los delegados y las actas, después 

hacemos revisión y cruce de información.” Esa revisión, manifestó, será durante 60 días y en marzo los consejeros 
emitirán resolución. (José Manuel Martínez, página 04) 

Síntesis-Emite IEEH diez observaciones a OSC que buscan ser partidos: Como parte de las acciones se 

seguimiento a las agrupaciones civiles que buscan obtener su registro como partidos políticos locales, el Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), en la revisión de in-formes sobre el origen y destino de los recursos utilizados por las 
Organizaciones detectó inconsistencias, por lo que a la fecha ha emitido un total de diez requerimientos. Así lo dio 

a conocer la consejera Blanca Es-tela Tolentino Soto, quien informó que, al inicio de sus actividades a los 
representantes de dichas Asociaciones Civiles, se les advirtió que deberán presentar informes financieros de forma 

mensual dentro de los diez días siguientes a que concluya el mes correspondiente, lo cual en el caso de dos de las 

tres que iniciaron actividades han da-' do cumplimiento al mandato. "En este sentido a las agrupaciones, 
Organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción, Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, y 

Organización de Ciudadanos Hidalguenses, se les detectaron algunas inconsistencias por lo que se les han realizado 
diferentes requerimientos los cuales han podido solventar en tiempo y forma las dos primeras". Añadió que a la 

primera de ellas se le realizaron tres observaciones, a la segunda cinco y a la tercera solamente dos, ya que en este 
caso presentó sus informes hasta el mes de junio y no hasta agosto como las otras dos, ello aparente-mente por la 

suspensión temporal de actividades debido a una inconformidad que presentó ante los tribunales del ramo. "Cabe 

hacer la precisión de que, no se han recibido en este Instituto los informes de ingresos y egresos correspondientes 
a los meses julio y agosto. Únicamente mediante oficio de fecha 21 de julio, firmado por Jordán Lugo García, la 

organización suspendió temporalmente la realización de asambleas hasta en tanto la Sala Regional Toluca del TEPJF 
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resolviera la impugnación interpuesta por dicha organización". Por último, dio a conocer que las agrupaciones, 

Organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción, Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, 

han solventado en tiempo y forma por lo que a su vez han mantenido sus actividades para poder obtener sus 
registros.  (Jaime Arenalde, página 04) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-En el Frente no caben las traiciones, dice el PRD: Isaías Villa González, representante de la Secretaría 

general del PRD en Hidalgo, consideró que en el estado existen las condiciones para la integración del Frente 
Ciudadano por México; además, descartó traiciones al interior del proyecto de alianza “Por supuesto que no, el 

partido ha sido muy claro en las definiciones y quien no esté de acuerdo con el partido puede irse con otra opción, 

pero dentro no pueden estar apoyando otro candidato u otra fuerza”, respondió al cuestionamiento de este medio 
Durante la elección concurrente de 2016 para alcaldes, diputados y gobernador, Villa se desempeñó como delegado 

nacional del sol azteca. Aunque la alianza con otros institutos no se concretó el año pasado, negó fricciones entre 
los partidos “Siempre se especula, pero yo pude estar atento, cerca del proceso, y creo que ese tipo de situaciones 

no se dieron. El perredismo se portó a la altura y aquí tuvimos una importante votación “, mencionó. Recordó que 

las alianzas con la derecha no son nuevas; “En 2016, de manera tramposa, nos echaron abajo una coalición 
conformada para la elección de ayuntamientos en Hidalgo, pero aquí estamos dando pasos hacia adelante”, 

mencionó sobre la impugnación en la pasada elección que presentó Movimiento Ciudadano, hoy también integrante 
del bloque opositor al PRI y Morena. El perredista sostuvo que su partido decidió “de manera calificada” participar 

en la alianza, por lo que se tiene que respetar; además, dijo, “hará historia” porque ganará la presidencia y los 
comicios en las entidades, aseguró. CONFÍAN EN TRIUNFO Según Villa, tras el anuncio del frente, al menos cuatro 

casas encuestadoras lo colocaron en el primer lugar de las preferencias para la elección de 2018. “Hay que trabajar 

mucho en los estados, porque cada uno de ellos tiene sus problemitas, sus agravios, pero debemos poner por 
encima de cualquier cosa el interés de los hidalguenses en este caso”, mencionó. (Emmanuel Rincón, página 

06) 
Crónica-Solicitan precandidatos garantizar participación: (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

Criterio-Analiza tricolor candados para recurso privado: Buscar financiamiento privado para el proceso 

electoral 2018 es una de las alternativas que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo plantea, indicó 

el dirigente, Leoncio Pineda Godos, luego de que a nivel nacional el tricolor propuso eliminar el presupuesto público 
a los institutos políticos. Sin embargo, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) analiza cuáles serán los candados para 

que el instituto político se allegue de recursos propios, en caso de que el proyecto de reforma constitucional 
prospere, detalló Godos en entrevista con Criterio. “La propuesta la debe avalar el Instituto Nacional Electoral (INE), 

obviamente. El financiamiento sería privado, pero tenemos que buscar cuáles serán las reglas y cómo serían. Estas 

reglas aún no están definidas, pero en cuanto estén se compartirán a los medios”, agregó. El pasado 25 de 
septiembre el presidente nacional del partido, Enrique Ochoa Reza, anunció que impulsará una reforma 

constitucional para eliminar el 100 por ciento del financiamiento público a los partidos y los legisladores 
plurinominales, recursos que sumarían aproximadamente 20 mil millones de pesos. En conferencia de prensa 

conjunta, Reza y sus coordinadores parlamentarios, Emilio Gamboa, en el Senado, y César Camacho, en la Cámara 

de Diputados federal, detallaron que la propuesta contempla quitar 6 mil 778 millones de pesos para partidos y 
candidatos independientes el siguiente año. Otra de las iniciativas del PRI es eliminar las curules plurinominales 

locales y federales, lo que, señalaron, ahorraría 11 mil 600 millones de pesos al erario, monto que podría ser re 
direccionado para la reconstrucción de viviendas y apoyo a los damnificados. DINERO PRIVADO El tricolor planteó 

un sistema de fiscalización para que el recurso proveniente del financiamiento privado sea transparente, en caso 
de aprobarse la eliminación del financiamiento público. Propone la eliminación de diputados federales, senadores y 

legisladores locales plurinominales. 6 mil 778 millones de pesos propuso el INE para partidos y candidatos 

independientes en 2018.  (Marisol Flores, página 06) 

Crónica-Se desmarcan grupos del PRD y de Pedraza: Aclaró César Lemus Arias, líder de la Unión de 
Comerciantes en Mineral de la Reforma, que no tienen ninguna relación con el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), ni con el senador, Isidro Pedraza Chávez; en conferencia de prensa reiteró que más de 3 mil simpatizantes 
dejaron al "sol azteca" para sumarse a una agrupación denominada "Tu eres nuestra fuerza, Hidalgo nuestra 

pasión". Este grupo de mercantes, que en su momento formaron parte de las filas perredistas, enfatizó que ya no 
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pertenecen al partido, ni siquiera existe relación con el parlamentario. "Desde hace meses presentamos nuestra 

renuncia a la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), entonces nos desmarcamos del senador Pedraza, ni 

puede hablar a nombre de nosotros ni tiene injerencia en esta agrupación". Asimismo, la regidora que ganó con el 
PRD en Mineral de la Reforma, María del Carmen Pérez, confirmó que también renunció al "sol azteca" y ahora 

abandera la causa independiente. Dichos afiliados ahora pertenecen a la asociación "Tu eres nuestra fuerza, Hidalgo 
nuestra pasión", dirigida por Fabián Badillo, la cual supuestamente cuenta con registro y busca una alternativa 

social en la entidad. Previamente César Lemus Arias informó que presentaron una queja ante la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) en contra del edil de extracción de Acción Nacional (PAN), Raúl 
Camacho Baños, por abuso de autoridad en diversas manifestaciones. Cabe recordar que la Unión de Comerciantes 

de Mineral de la Reforma conminó a la edificación de un mercado municipal, ubicado entre las calles Mineros, Equipo 
de Seguridad y Romero de Terreros, en el Fraccionamiento Los Tuzos, que incluya la construcción de 94 locales. 

Respecto a ese tema el dirigente de negociantes nuevamente demandó al presidente municipal apertura para 

debatir sobre la viabilidad del proyecto. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
Milenio-Se deslindan de la UFIC, PRD e Isidro Pedraza, en conflicto por el mercado: (Teodoro Santos, 

página 09) 
Capital Hidalgo-Se deslinda César Lemus de la UFIC: (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Sin apoyo para construcción de mercado en Los Tuzos: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Abandona César Lemus al PRD y a la UFIC: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

Síntesis-Agrupación de Lemus Arias se deslindan del PRD y la UFIC: (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Busca PAN dignificar a sectores vulnerables: Plantear la creación de programas integrales que 

procuren el derecho mínimo vital y proteger de esta manera la dignidad humana, es el propósito de la iniciativa de 
la diputada de Acción Nacional (PAN), Gloria Romero, para reformar la Constitución Política de Hidalgo y la Ley de 

Derechos Humanos estatal. Explicó que la noción de dignidad constituye el valor de cada persona, el respeto mínimo 
de su condición de ser humano, lo cual impide que su vida o integridad sea sustituida por otro valor social. Indicó 

que, al incorporar el concepto del Derecho al Mínimo Vital en el artículo octavo de la Constitución Política del Estado 

de Hidalgo, se busca el desarrollo de estrategias para protección de los derechos humanos en grupos vulnerables 
y así fortalecer los mecanismos de defensa y protección de los derechos humanos y combate a la discriminación. 

Además, pretende implementar programas de protección a la dignidad y erradicación de la discriminación, con la 
procuración de programas para cubrir las necesidades mínimas de subsistencia de este sector vulnerable. (Jocelyn 

Andrade, página 09) 

El Independiente-Pide PAN a estados reducir recursos a partidos: El representante del Partido Acción 

Nacional (PAN) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Leoncio Simón Mota llamó a las diferentes entidades a reducir 
el financiamiento público a los partidos políticos, tal como ocurre en Hidalgo. De acuerdo con el panista, el 

porcentaje de prerrogativas que reciben los partidos con registro en la entidad es menor en comparación con el 
resto de los estados. “Invitaría a los demás estados del país que tienen financiamiento del 65 por ciento a reducirlo 

a 25 y en ese orden de ideas cuál sería la bolsa económica al hacer esa reducción. Los invito a que se sumen a la 

austeridad de Hidalgo”, sostuvo. Al ser cuestionado sobre la posibilidad de que los institutos políticos locales hagan 
una aportación voluntaria para los damnificados de los sismos ocurridos el pasado 7 y 19 de septiembre, tal como 

lo hicieron las dirigencias nacionales, Simón Mota afirmó que tan solo Acción Nacional está en la disposición, pero 
todo dependerá de las instrucciones del presidente Ricardo Anaya. “Estamos a la espera de indicaciones de la 

dirigencia nacional para ver las disposiciones con Hidalgo. No tenemos problemas para apoyar a los damnificados, 

al contrario, es una causa noble”, comunicó. Además, reiteró que la entidad ha estado en autoridad sobre el 
financiamiento público a partidos políticos no solamente por la pasada contingencia, sino porque hace años los 

recursos son de 25 por ciento. Comparativa De acuerdo con el representante de Acción Nacional ante el IEE, 
Leoncio Simón Mota, el porcentaje de prerrogativas que reciben los institutos políticos con registro en Hidalgo es 

menor en comparación con el resto de las entidades. (José Manuel Martínez, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-Sigue INE sin candidatos por la vía independiente: Sin que hasta ayer se haya presentado 

alguna, mañana es el último día que definió el Instituto Nacional Electoral para recibir cartas de intención de quienes 

pretendan participar como candidatos independientes a una diputación federal para la elección del 1 de julio de 
2018, conforme a la convocatoria publicada el pasado10 de septiembre. En tanto, el último día en que la Junta 

Local del INE en Hidalgo recibirá las cartas de intención para participar como candidatos independientes a una 
senaduría será el próximo lunes, mientras que, a la presidencia de la República, que solo pueden recibir el secretario 

ejecutivo del organismo en las oficinas de la Ciudad de México, el domingo. Esto lo informó José Luis Ashane, 

consejero presi-dente de la Junta Local en el estado, quien agregó que los interesados en participar como candidatos 
independientes a una diputación federal en el estado, deben entregar esa carta de intención en la Junta Distrital 

que corresponda. Conforme a la convocatoria publicada por el -INE el pasado 10 de septiembre, el manifiesto de 
intención deberá ser acompañado por copia certificada del acta constitutiva, registro federal de contribuyentes y 

cuenta bancaria de la Asociación Civil que al menos debe integrar el aspirante, su representante legal y un 
administrador, entre otros documentos. Los aspirantes a candidato independiente para una diputación del Congreso 

de la Unión por la vía de mayoría relativa deben cumplir con requisitos establecidos en la Constitución Política y la 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, establece la convocatoria. En caso de presentarse alguna 
carta de intención y resultar procedente, recibirán una constancia y a partir de ese momento adquirirán la calidad 

de aspirante a una candidatura independiente y serán entregadas en el domicilio que dieron para oír y recibir 
notificaciones, y desde el día siguiente comenzar a recabar apoyo ciudadano. Los actos tendientes a recolectar las 

firmas de apoyo correspondientes al porcentaje del listado nominal re-querido (presidente, 886 mil 593; senador, 

41 mil 145, y de diputados corresponde al 2% del listado del distrito por el que se quiera contender), podrán ser a 
través de radio y televisión en los tiempos establecidos por el INE, a partir del día siguiente de recibir su constancia, 

tendiendo fechas límites para ello cada aspirante según el cargo por el que pretendan postularse: Presidente de la 
República, 6 de febrero de 2018; senadores, 8 de enero, y diputados federales el 4 de diciembre de 2017.  

(Redacción, Ojo: Política) 

C O N G R E S O 
Criterio-Por fiscal, piden a PAN esperar entrevistas para pronunciarse: El diputado Horacio Trejo Badillo, 
presidente de la Comisión Seguridad Ciudadana y Justica, que designará al fiscal anticorrupción, conminó a la 

bancada del Acción Nacional (PAN) a esperar el desarrollo de las entrevistas a los tres aspirantes para dar a conocer 

su posición y apoyo a algún de ellos. En entrevista telefónica, el priísta explicó que los candidatos comparecerán 
ante la comisión el miércoles a las 16:00, 17:00 y 18:00 horas. Durante una hora harán una exposición, preguntas 

y darán respuestas. “Las entrevistas se basan en los lineamientos del Senado de la república, el formato que se 
utilizará para poder calificar viene completísimo. Todo se hará de una forma transparente porque el proceso será 

público”, aseveró el diputado Respecto a la posición de la fracción del PAN, que descartó avalar a Ricardo César 

González Baños, actual subsecretario de Procedimientos Penales región oriente de la procuraduría, para que 
encabece la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción, insistió en que deben esperar a las entrevistas. Trejo 

dijo que en la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justica hay dos representes panistas, por lo que mediante estos 
legisladores podrá plantear preguntas y dudas. De acuerdo con información del Congreso local, los integrantes de 

esa comisión sesionaron ayer para establecer el calendario de entrevistas a la terna que eligió, de una lista de diez 

perfiles, el gobernador Omar Fayad Meneses. Las entrevistas, a realizarse el miércoles 4 de octubre, serán 
transmitidas en el canal oficial de YouTube del Congreso de Hidalgo, así como en la página Poder Legislativo con 

dirección http://www.congreso-hidalgo.gob.mx/sesion_vivo.html. (Marisol Flores, página 04) 

Crónica-Evalúa Legislatura local terna para elección del nuevo fiscal: Inició la Comisión de Seguridad y 
Justicia del Congreso local el análisis de la terna propuesta por el gobernador Omar Fayad para ocupar el cargo de 

fiscal anticorrupción, la cual contempla a Ricardo César González Baños, José Luis Mendoza Gamiño y Julio César 

Trujillo Meneses. En sesión de la comisión, el presidente de la misma informó que el próximo miércoles se realizarán 
las entrevistas a los tres perfiles que envió el gobernador al Congreso. Trujillo Meneses iniciará la ronda a las 16:00 

horas, seguido de Mendoza Gamiño a las 17:00 y finalmente cerrará González Baños a las 18:00. De acuerdo con 
lo establecido en la convocatoria el 4 de octubre es la fecha límite para desarrollar las entrevistas a los aspirantes. 

Concluida la etapa de entrevista la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia deberá emitir un dictamen referente 
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a la designación del titular de la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción, que someterá a la aprobación del 

pleno del Congreso hidalguense. El pleno del Congreso aprobará, en su caso, el dictamen referido con el voto de 

las dos terceras partes de las y los diputados, a más tardar el 5 de octubre del presente año. En caso de que el 
Congreso no realizara la designación el próximo jueves, el Ejecutivo lo hará de entre los candidatos que se 

encuentran en la terna o bien dentro de los 10 que le fueron enviados por el Legislativo. Cabe mencionar que dentro 
de los integrantes de la comisión se encuentran dos del Partido Acción Nacional, bancada que votó en contra de la 

lista de 10 aprobada por la Junta de Gobierno; sin embargo, uno de ellos se integrará este martes a los trabajos, 

pues ingresará como suplente de Miguel Ángel Uribe Vázquez, quien dejó el cargo este domingo, tras aprobarse su 
solicitud de licencia (Jocelyn Andrade, página 04) 

Milenio-Descarta Pérez designación del fiscal por el gobernador: (Alejandro Reyes, página 10) 
El Independiente-Anuncian fechas de entrevistas para terna a fiscal: (Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-Eligen criterios de evaluación a fiscal: (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 

El Sol de Hidalgo-MIÉRCOLES, ASPIRANTES SERÁN ENTREVISTADOS: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Confirma María Luisa Pérez terna enviada por el gobernador: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 02A) 
Síntesis-Serán el miércoles las entrevistas de aspirantes a fiscal: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Este miércoles, entrevistas a los aspirantes a Fiscal Anticorrupción: (Redacción, página 
04) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Recorte a Partidos, no a Gobierno dice, Fayad: Para la reconstrucción de viviendas tras el sismo del 

19 de septiembre, es preferible redireccionar el recurso para actividad electoral de los institutos políticos en 2018 

que reducir las aportaciones federales para municipios y entidades, señaló el gobernador Omar Fayad Meneses. 
Durante la inauguración del Distribuidor Vial Carretera México-Pachuca entronque a Téllez, pidió a los 

diputados federales que el dinero para los damnificados “se tome de donde no haga falta”. “Yo soy de la idea de 
que en esta elección no usen recursos públicos porque si no la gente es quien va a cargar con los platos rotos, 

mejor que los partidos se rasquen con sus propias uñas”, expuso el senador con licencia. Por ello, el mandatario 

estatal sugirió a los organismos políticos que pidan cooperaciones a sus militantes y simpatizantes. Según el titular 
del Ejecutivo, 2017 ha sido un año “difícil” en materia económica, debido a que las delegaciones federales han 

sufrido recortes en el presupuesto que ejercen; por este motivo, sostuvo que el temblor no debe ser un pretexto 
para comprometer los proyectos y con ello el desarrollo de los estados. “No vayamos a llegar a la Secretaría 

de Hacienda a tocar la puerta y que queremos las obras y no salgan con la chistosada de que el año 
pasado no hubo dinero por una razón”. A los legisladores de Hidalgo en el Congreso de la Unión los llamó a 

que” den la batalla” en la discusión del presupuesto 2018 y exijan que no haya un recorte “indiscriminado” a las 

delegaciones federales que “la gente no quiere”. INAUGURAN DISTRIBUIDOR El distribuidor vial carretera 
México-Pachuca entronque Téllez tiene una inversión de 131 mil 660 millones 309 pesos, para beneficio de 563 mil 

826 habitantes. Contempló la construcción de puente con una longitud de 700 metros en ambos sentidos que 
incluye tres carriles de circulación por sentido. (Nohemí García, página 10) 

Milenio-Que dinero público vaya a reconstrucción: Fayad: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Urge Fayad a reorientar el gasto de partidos políticos: (Alberto Quintana, página 03) 
Capital Hidalgo-Pide Fayad eliminar recursos a partidos: (Sergio Juárez, página 06) 

Plaza Juárez-Que los Partidos políticos se rasquen con sus propias uñas: Fayad: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Que partidos se rasquen con sus propias uñas: OF: (Edgar Chávez, página 07) 

Uno más Uno-Gobierno de Omar Fayad continúa trabajando en mejores proyectos de movilidad: 
(Redacción, página 03) 
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Crónica-Falta voluntad en alcaldías, a fin de solventar los pendientes: Analiza el gobierno estatal varios 

asuntos pendientes de Pachuca, Mineral de la Reforma y Epazoyucan, que demanda la población, expuso el 

subsecretario de Gobernación, Miguel Escamilla Baños. Consideró que por falta de voluntad política de 
ayuntamientos no se resuelven de manera oportuna las peticiones que hacen los habitantes de diversas localidades. 

Indicó que la subsecretaría a su cargo tiene gran número de asuntos pendientes en cuestión de obras, 
principalmente, y servicios básicos. "Ante la falta de respuesta por parte de las presidencias municipales los 

habitantes recurren a las autoridades del gobierno estatal, para atender peticiones". La indicación del gobernador 

Omar Fayad es atender de manera oportuna cada uno de los asuntos que llegan a la Gobernación de la zona. 
Destacó que en algunos ayuntamientos hay avances con dichos pendientes, pero en otros no existe claridad, a 

pesar del acercamiento que se mantiene. "El secretario de Gobierno, Simón Vargas, prioriza la apertura y diálogo 
con la población y con los alcaldes, sin importar el color partidista que gobierna cada ayuntamiento". Recordó que 

en algunos asuntos se requiere una erogación importante de recursos económicos, pero se deben atender y 

solucionar de manera oportuna, ya que es la responsabilidad y compromiso del gobierno estatal. Expuso que analiza 
cada uno de los temas de acuerdo al mapa de riesgos que tiene la subsecretaría con los municipios de la región. 

(Alberto Quintana, página 04) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Importa recolección, más que empresa, dice Tellería: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda 
Tellería Beltrán, afirmó que el interés de la ciudad es que le brinde un servicio de calidad en la recolección de 

basura, independientemente de que sea Tecmed, que ganó la licitación, o Saneamiento Sana, competidora que 
acusa irregularidades en la asignación. Esto, luego de que representantes de Saneamiento Sana informaron el 

jueves pasado sobre el recurso de revisión que ingresaron a la Contraloría municipal por el fallo del concurso 

nacional de licitación número MPS-01-17, que perdió el 31 de agosto contra el consorcio encabezado por Tecmed. 
“Lo que yo quiero es que la empresa cumpla ante la ciudadanía, que el servicio de la basura sea la diferencia; en 

ese sentido, sea Sana, sea Tecmed; porque lo que nos está reclamando la ciudadanía es un buen servicio de 
recolección de la basura”, afirmó Sobre la inversión en la compra de camiones hecha por Tecmed y la posibilidad 

de que el fallo en el proceso de revisión sea en contra de esa compañía, la edil acotó que es un riesgo que corre 

cualquier firma, “Ahí lo pone muy claro que en el momento en que el municipio decida terminar el contrato, se 
termina”, dijo. Sobre el señalamiento que hizo público Saneamiento Sana sobre un supuesto acceso de Tecmed a 

información privilegiada para la elaboración de su propuesta, Tellería aseguró que todos los participantes tuvieron 
el mismo trato. Recordó que, aunque el proceso se llevó en dos semanas, desde cuatro meses antes las empresas 

se acercaron a presentar sus proyectos. “Tan bien” elaborada fue la propuesta de Saneamiento Sana, dijo, que 
llegó a la etapa final. Sobre el error “técnico” que señaló la firma que perdió el fallo y por el cual solicitó la revisión, 

la edil acotó que “a lo mejor fue un error humano, si es que hay”, pero agregó que no fue una sola persona la que 

llevo el proceso, sino el comité de adquisiciones, personal del Ayuntamiento, entre otros. Tellería negó que la 
entrega de la licitación haya influido el hecho de que Tecmed financió en 2016 un viaje a España a los regidores 

José Luís Zúñiga y Ruth León, quienes, excusó, solo acudieron a conocer la empresa. El fallo se dio con la puntuación 
de ofertas, agregó. (Emmanuel Rincón, página 02) 

Milenio-Solicitan revisar la licitación de Tecmed: (Teodoro Santos, página 08) 

Síntesis-Descarta edil de Pachuca preferencias con Tecmed: (Socorro Ávila, página 02) 
Uno más Uno-En Pachuca, licitaciones amañadas: (Joel Sánchez Rodríguez, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Estudios legislativos: 
De acuerdo con la Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la 

República, México aún no cuenta con las bases necesarias para mantener un gobierno de coalición. En su 
investigación "Gobierno de Coalición en México: Propuestas de Reforma Constitucional y el debate del Frente 

Amplio", establece que lo más importante de su implementación, adopción y funcionamiento es que refleje 

beneficios palpables para la ciudadanía. El estudio que puede consultarse íntegramente en la dirección electrónica: 
https://goo.gl/9UJXnc detalla que es indispensable que el Congreso de la Unión ponga especial atención al análisis 

de las seis iniciativas que actualmente pretenden regular esta figura; en ellas se deberá tomar en cuenta la 
transparencia y efectiva rendición de cuentas. De acuerdo con la legislación vigente, en caso de no formarse un 

Gobierno de Coalición, la mayoría de los secretarios de Estado deben ser nombrados y removidos libremente por el 
Presidente de la República, únicamente los titulares de Hacienda y Relaciones Exteriores estarían sujetos a 

ratificación por parte del Poder Legislativo. No obstante, en caso de un Gobierno de Coalición, el Senado de la 

República aprobaría o rechazaría tanto el Convenio como el Programa, mismos que regirán las acciones en torno a 
la conformación y funcionamiento de dicho gobierno; y ratificaría los nombramientos de todos los secretarios de 

Estado, exceptuando únicamente los de Defensa y Marina. En otro estudio, éste del Centro de Estudios 
Internacionales Gilberto Bosques del Senado de la República, se da cuenta de que las próximas rondas de 

negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), serán cada vez más 

complicadas, porque los temas en los que hay discrepancias comenzarán a discutirse y se prevé un escenario 
complejo para lograr acuerdos. El documento titulado "Concluye en Ottawa la tercera ronda de negociaciones para 

la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)", señala que los gobiernos de México, 
Estados Unidos y Canadá anunciaron acuerdos respecto a pequeñas y medianas empresas, aunque en las próximas 

rondas de negociación comenzarán a tratarse los temas donde hay discrepancias y, por tanto, la negociación será 
cada vez más complicada. El documento titulado "Concluye en Ottawa la tercera ronda de negociaciones para la 

modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)", señala que los gobiernos de México, 

Estados Unidos y Canadá anunciaron acuerdos respecto a pequeñas y medianas empresas, aunque en las próximas 
rondas de negociación comenzarán a tratarse los temas donde hay discrepancias y, por tanto, la negociación será 

cada vez más complicada. 

 
 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

EL PRIMERO DE JULIO DEL 2018 ESTÁ A LA VUELTA DE LA ESQUINA:  
Es cierto que los terremotos del 7 y 19 de septiembre hicieron pasar a segundo plano todos los demás escenarios 

que se venían teniendo como importantes en la vida de la nación y de nuestro estado, por razones obvias y con 

sobrada razón, porque por encima de cualquier situación está la vida de los seres humanos y en ese sentido nadie 
puede argumentar nada en contra. Sin embargo, poco a poco el país y los estados castigados más fuertemente por 

estos hechos van saliendo de los efectos, en gran parte por la solidaridad y la generosidad de los ciudadanos en 
que los jóvenes y el pueblo, así en general han dado una hermosa lección de hermandad, en que se da todo a 

cambio de nada y quienes tienen, se supone, por obligación y por discurso que atender a la ciudadanía en muchos 
casos han dejado mucho que desear por ambiciones condenables no sólo en estados vecinos sino en nuestra propia 

casa por desgracia. Con el debido respeto y sin dejar de ver con atención cómo se siguen desarrollando las cosas 

en nuestro país, veremos cómo caminan otros renglones de la vida en nuestro estado particularmente, porque hay 
calendarios que no se paran y siguen su marcha  y en ellos  el destino de mucho horizonte del estado puede estar 

en juego. Nos referimos a la gran elección del primero de julio del 2018 en que habremos de elegir Presidente de 
la República, 128 senadores, 500 diputados federales y en nuestro estado además 30 diputados locales. 
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EL 30 DE MARZO ARRANCAN CAMPAÑAS FEDERALES 

Para ello  porque el 30 de marzo del 2018  se inician las campañas electorales para Presidente, Senadores y 

Diputados Federales será necesario que antes se elijan, se supone que a finales de este año o a más tardar los 
primero días del año que viene, a quienes serán los candidatos para estos cargos de elección popular y que en  

nuestra entidad serán candidatos para diputados federales 7 por cada partido político, senadores dos por cada 
instituto y diputados locales  18 de mayoría y 12 de representación proporcional. 

 

EL 29 DE ABRIL ARRANCAN CAMPAÑAS PARA DIPUTADOS LOCALES 
Por cierto, los aspirantes a diputados locales iniciarán precampañas en cada partido el 3 de enero y hasta el 11 de 

febrero, para registrar sus candidaturas del 11 al 15 de abril y quedar registrados en el IEEH el 20 del mismo mes 
para llevar campañas de 60 días del 29 de abril al 27 de junio y quedar todo listo para la gran elección del primero 

de julio. 

 
AHÍ ESTÁ EL DETALLE     

Y es ahí donde está el detalle,  como decía el gran Cantinflas, porque no parece cosa fácil elegir a los abanderados 
de cada partido para esta batalla porque sobran los que se apuntan para ser candidatos y los que se quieren 

sacrificar para buscar una diputación federal o local y ni se diga para ser Senadores, pues hasta Francisco Javier 
que sólo se aparece cuando hay hueso, ya hasta anda dando funciones de canto para que no lo olviden a ver si 

algún partido o los del Frente cometen la burrada de darle la tajada del león, en una de las barrabasadas que son 

capaces de cometer o a la mejor al profesor Guadarrama que ya se hizo el aparecido con ese sentido de la 
oportunidad que no le falla. 

 
¿Y EL PRI? 

No la tiene fácil, porque son muchos los que quieren, pero ya se sabe que son muchos los llamados y unos cuantos 

los elegidos, porque ni habiendo mil candidaturas se podría dejar satisfechos a todos los que quieren ser. Para 
senadores se siguen barajando los nombres de NUVIA MAYORGA, JORGE MÁRQUEZ actualmente en Gobernación, 

sin descartar un colaborador del Gobernador que puede y tiene con que dar la pela amén de otros personajes. Para 
diputados federales la lista es más grande y ni para poner nombres porque será para otra ocasión, pero ahí sí los 

nombres de hombres y mujeres es más nutrido porque el partido tricolor si algo tiene es material para dar y prestar, 
porque sin duda hay buen trabajo y gente para dar la batalla. Dependerá de una buena selección y de que los 

adoloridos no metan la cuchara para intentar descarrilar a su partido del que sienten no les ha hecho justicia, o sea 

no les han dado lo que se merecen, o sea cargos, puestos, lugares donde mantener el tren de vida que tenían hasta 
hace poco. Y por esa razón, y porque en esta administración les recortaron o les cortaron las alas de la abundancia, 

en voz del propio gobernador, no faltaron los que amenazaron con cobrárselas en la jornada electoral. Imagínese 
el trabajo de LEONCIO PINEDA GODOS para lograr la unidad en el partido, con gentes como estas que lo que 

pelean son privilegios, no lo que vale para su partido. No parece fácil, y los días están encima… los meses finales 

del año o los primeros días del año que viene… no hay de otra…. el reloj está caminando y no se para. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

PES, entre señalamientos y autoelogios:  

El pasado fin de semana, transcurrió en la capital hidalguense el segundo congreso estatal del Partido Encuentro 
Social (PES). A diferencia del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), cuyo crecimiento ha sido acelerado, 

la madurez del PES va en pausas, a veces hacia arriba y otras tantas con severos descalabros. Sin embargo, pese 
a sus expectativas y deficiencias, Encuentro Social encontró espacio en nuestra famélica democracia, lo que le ha 

redituado un importante número de curules federales, locales, alcaldías y regidurías, amén de la administración de 

recursos públicos y otro tipo espacios de poder. Esos, en términos generales, son sus positivos tangibles, sin 
embargo, pese a su corta vida, el PES ha sufrido una serie de descalabros, en especial, porque los fundadores de 

esa organización política muy pronto se desencantaron por lo que ocurre al interior de esta agrupación emergente. 
Simey Olvera, David Cárdenas, Natividad Castrejón, Martha Soto y Navor Rojas son algunos de los personajes que 
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vieron y vivieron con entusiasmo la creación de esa corriente, en la que inicialmente encontraron espacio, pero que 

con el paso de los meses "huyeron" para renunciar y denunciar algunas de las cosas que ahí ocurrían. Al constituirse 

y obtener el registro ante el Instituto Nacional Electoral, una de las primeras campañas mediáticas de Encuentro 
Social, consistió en "vender" a los electores la idea de que los políticos reciclados jamás tendrían cabida en esa 

expresión. Sin embargo, en la práctica ocurrió lo contrario, pues personajes como Napoleón González, expriista y 
experredista, se colgó la corbata de color lila, para dar cuenta que había sido aceptado en la dirigencia de un partido 

que en el discurso afirmaba no aceptar "chapulines".  Previo a su Congreso del sábado, el diputado federal Alejandro 

González Murillo, secretario general de este partido a nivel nacional, ofreció una conferencia de prensa, en la que 
hizo una serie de señalamientos y, de paso, aprovechó para colgarse así mismo la medalla como el "mejor gestor 

legislativo". Alejandro González dijo, y dijo bien, que "como dirigentes -de un partido- nos da tristeza y lástima que 
tuviera que haber ocurrido una catástrofe, ahora todos los partidos quieren donar". Ahí, el diputado del PES se 

refirió al resto de los partidos, a los que acusó de ser oportunistas y demagógicos, luego del anuncio de pretender 

donar sus prerrogativas para beneficiar a los connacionales en desgracia, tras los sismos registrados en septiembre, 
en distintos estados del país. Esa, dijo González Murillo, "es una propuesta que Encuentro Social propuso hace dos 

arios y consistía en eliminar el financiamiento público a los partidos para canalizarlo entre los más pobres", aunque 
el dicho del diputado puede también sonar demagógico. Esta vez, han sido el PRI y el PES los que tomaron la 

iniciativa y que de cara al proceso electoral, tras la presión social, el resto de los partidos también la secundaron, 
¿por qué hasta hoy se sumaron? cuestionó el líder del PES. Aunque en apariencia todo iba bien en el discurso del 

joven diputado, cometió un error similar al de su homóloga Marisol Vargas, diputada del PAN. González aseguró, 

sin mostrar pruebas en el momento, que "corno coordinador fui el diputado federal que más recursos trajo al estado 
de Hidalgo, no se quedó un soló municipio sin que se dieran recursos". Esto, cuando apenas hace unas semanas, 

la legisladora del PAN, que casi nunca está en su oficia de atención ciudadana, tapizó con carteles de hule 
contaminante algunas ciudades del estado, publicidad en la que afirmaba haber gestionado para los hidalguenses 

cientos de millones de pesos. Si los legisladores lo hicieron o no, sería prudente en que recapacitaran cómo anunciar 

su presunto logro, en principio, porque "alabanza en boca propia es vituperio" y después, porque todos esos millones 
de pesos, siguen sin transformar el rostro de los municipios más marginados del estado, lo que contrasta con los 

discursos políticos y desde luego, abona al desencanto social. 
 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-Hoja de Notas… 

 
…Y si no sirve…¡Que se vaya!:  

Una ocasión pregunté: ¿Para qué sirve la Secretaría de Movilidad y Transporte? La pregunta era seria, llena de las 
dudas de una secretaría auditada sin conclusiones y sin señalamientos, a pesar de las condiciones del transporte 

convencional y el transporte masivo de la capital. Las unidades del Tuzobús se encuentran severamente 

deterioradas, lo mismo que las estaciones del sistema y en los que existe invertido dinero público; las rutas 
alimentadoras se han ido reduciendo, a decir del gobernador del estado, mejorando para dar un servicio más 

eficiente. Sin embargo, esas unidades se encuentran en pésimo estado y no han recibido mantenimiento mayor; al 
menos en las suspensiones, no. El sistema convencional es aún peor, desordenado y lleno de irregularidades, 

maltrato a los usuarios, desviación de rutas, evasión de semáforos en rojo, música estridente, escarceos amorosos 
entre conductores y sus acompañantes, llamadas eternas que pueden durar el recorrido completo de una ruta frente 

a policías torpes de un municipio torpe. ¿Para qué sirve la Secretaría de Movilidad y Transporte? Además, claro, de 

que su titular presente supuestos libros basados en su experiencia en la planeación del servicio de transporte, libros 
que, al final del día, se han estrellado de manera estrepitosa frente a la realidad del transporte público en el estado 

de Hidalgo. Libros que no han servido para acallar la sensación de inutilidad de la Secretaría de Movilidad y 
Transporte. La pregunta es clara: ¿Para qué sirve la Secretaría de Movilidad y Transporte? ¿Se atrevería alguien, 

sin temor alguno, a asegurar que les ha garantizado a los hidalguenses movilidad y transporte digno? ¿Se atrevería? 

Una institución pública es para la gente, su función es en bienestar de la gente; en el caso de la SEMOT, dignificar 
los sistemas de movilidad y transporte para los hidalguenses; ha fallado, brutalmente ha fallado la SEMOT y lo 

mejor sería que se revisara de manera seria y responsable por parte del gobierno de la entidad. 
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Y si no sirve, pues que se vaya, como se ha escuchado en muchas ocasiones por ahí. (Marco Moreno, página 

03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que El senador perredista Isidro Pedraza ya se metió en líos por todos lados. Primero pierde el apoyo 
de comerciantes ambulantes en Mineral de la Reforma quienes ayer se deslindaron; luego fue reportado en 

redes sociales por estacionarse en un cajón para discapacitados en una famosa plaza comercial de Pachuca; y 

para terminar lo nombran representante legislativo del PRD ante el INE para que defienda los recursos de los 
partidos que no quieren donar para los damnificados. Muchas quemadas en una sola semana para el senador 

hidalguense. 

:Que Usuarios del más famoso sistema de televisión cable en Pachuca, la zona 
metropolitana y Tulancingo denuncian la falta de tacto y sensibilidad que como consumidores tienen derecho al 

ser ninguneados por Cablecom quien de un día a otro desapareció para convertirse en otra empresa que brinda 

el servicio a partir de octubre; muchos piden la intervención de la Profeco sin necesidad de denuncia pues a nadie, 
afirman, se le notificó incluso del alza en costos de instalación y tarifas. 

:Que Hablando de abusos en cobro de servicios, quienes se están pasando son los particulares que alquilan sus 

predios como estacionamientos en el Pueblo Mágico de Real del Monte quienes cobran de 50 a 80 pesos por 
aparcamiento de autos sin entrega de recibo, boleto, seguro o algo que garantice la correcta estancia en el destino 

turístico; muchos también ocupan el espacio para  autolavado y hasta para hogar de mascotas y caballos. Dicen 

que la alcaldía ni sus luces ya que parte de la cuota va para sus arcas. 

:Que Ayer en la madrugada tres elementos de la policía estatal se accidentaron al impactar su patrulla contra 
un objeto a la altura de bulevar Las Torres en la salida de Pachuca, lo que provocó una aparatosa volcadura y 

caída del puente vehicular. Los agentes resultaron lesionados y fueron trasladados de inmediato a una clínica para 
su atención, sin embargo, ya se investiga el origen de dicho incidente puesto que nunca había ocurrido un hecho 

similar y es constante la presencia policiaca en dicha zona, es decir, conocen bien el camino. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Nos han estado involucrando con la UFIC y el senador Isidro Pedraza, pero puse mi renuncia y me desmarco del 

senador, la unión de comerciantes Mineral de la Reforma y Pachuca somos ajenos a esta organización y la 
organización campesina” 

Cesar Lemus Arías 
Dirigente de Unión de Comerciantes 

 

"Que los partidos políticos en esta elección no usen recursos públicos, porque si no la gente es quien va cargar con 
los platos rotos de la reconstrucción. Ya que cada partido se financie como pueda pero que no le corten a las obras 

y acciones que la gente necesita” 
Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre recursos a partidos 
 

"Asumiremos con responsabilidad esta encomienda que tenemos. Los diputados de la legislatura coincidimos en 

querer tener a la primer persona responsable de la Fiscalía con el proceso primero como debe de ser” 
María Luisa Pérez Perusquía 

Presidenta del Congreso sobre fiscal 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que tiene razón el refrán que dice: “hijo de tigre, pintito” pues el vástago del diputado local Cipriano Charrez, junto 
con algunos de los trabajadores del legislador, protagonizó tremendo zafarrancho en estado de ebriedad durante 

el palenque de Feria Pachuca 2017 el pasado domingo, sólo que, en esta ocasión, a diferencia de lo ocurrido hace 
un mes contra panistas de Ixmiquilpan, fueron los Charrez a quienes les tocó recibir la paliza, “El que a hierro 

mata...” 

 
que el secretario de Tesorería del ayuntamiento de Pachuca, Julio Daniel Reyes Rivero, recibió un duro 

cuestionamiento por parte de los regidores de todos los partidos, incluido el PAN, pues los ediles perciben que el 
funcionario no ha canalizado el dinero de los impuestos para programas prioritarios, como el bacheo de calles, 

además de otras acciones como el mantenimiento de áreas verdes y de uso común en la capital del estado. 

 
que deben estar preparados los propietarios de automotores en Tulancingo, ya que, a partir de esta semana, 

personal de la Secretaría de Medio Ambiente y de Seguridad Pública empezará el cobro de multas contra quien no 
haya cumplido con la verificación vehicular, que forma parte del Operativo Aire Limpio. 

 
que la policía municipal de Zempoala se desentendió de brindar apoyo vial al concluir la inauguración del puente a 

desnivel de Téllez, por lo que al personal de Obras Públicas del estado no le quedó de otra que hacer el papel de 

agentes de tránsito. 
 

que, la mañana de ayer, las juntas local y federal de Conciliación y Arbitraje suspendieron labores luego de que dos 
trabajadores de ambas dependencias fallecieran en un accidente automovilístico en el Arco Norte, a la altura de 

Zumpango, estado de México. Hasta ayer se reportaba como grave a Luis Ángel Pérez, secretario de la junta local. 

 
que, luego de mes y medio, y tras la presión de los involucrados, el alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, se 

dignará hoy a entregar las llaves de una camioneta Ford Ranger que sorteó durante la Expo Feria 2017 del municipio. 
Ojalá, dicen los habitantes, no entregue sólo las llaves, pues tuvieron que insistir para que el ayuntamiento cumpliera 

con su promesa. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
No es la buena calificación de las consultoras, sino la pobreza, la que frena un nuevo endeudamiento 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-BLANCA SÁNCHEZ: La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura es un perfil con un antecedente laboral que le permite desempeñar a cabalidad su responsabilidad en 

esa área; en apego a sus facultades, orienta su desempeño sobre principios de respeto a la división de poderes, 

actuando conforme a derecho y en función de la justicia 
 

Abajo-DAVID PADILLA: Recienten varios alcaldes la pasada temporada de informes, pues, aunque cumplieron 
con el protocolo lo cierto es que a veces nada más queda en palabras. En ese caso para el edil de Nopala, el saldo 

no es tan grato pues desde de diversos sectores le reclaman que no sea parejo en la ejecución de obras porque 
pareciera que existe algún motivo oculto para la asignación de éstas  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

AVANZA 
Desde muy temprano este lunes hubo una encerrona de los diputados integrantes de la Comisión de 

Seguridad, en la denominada Torre Legislativa, con el fin de darle celeridad al tema del nuevo fiscal 
anticorrupción para Hidalgo, esto luego de conocerse ya de manera oficial la terna final enviada por 

el Ejecutivo estatal, que encabeza el actual subprocurador, Ricardo César González Baños. Ahora 

sólo faltan algunos protocolos, como nuevas entrevistas a estos aspirantes, para que el Congreso local 
tome la decisión. 

 
COLGADO 

También este lunes el gobernador Omar Fayad inauguró el distribuidor vial entronque Téllez, ubicado 

sobre la carretera federal México-Pachuca; sin embargo, manifestaron los grillitos que algo sucedió 
con el informe del alcalde de Zempoala, Héctor Meneses, ya que en este documento lo puso como 

“un logro más” de su administración cuando se supone que dicha obra es del gobierno estatal. Lo 
cierto es que en esta demarcación aún son varios los pendientes. 

 
ADVERTENCIA 

Que por cierto en este mismo marco el gobernador advirtió que revisará de manera constante dicha 

obra vial, que pretende evitar accidentes y acelerar el flujo en la zona, así indicó que dentro de seis 
meses comprobará de manera personal el estado que guarda para ver si es de la calidad requerida 

por la población y si no… pues “rodarán algunas cabezas”. 
 

INTERMEDIARIO 

Supuestamente esta misma semana habrán de formalizarse las reuniones de los liderazgos en el 
estado del Movimiento Ciudadano con los de Acción Nacional, para establecer el rumbo de la alianza 

opositora que peleará espacios en la elección de 2018. Los grillitos expusieron que en este sentido el 
que juega como intermediario es Ramón Flores, dirigente estatal del PRD, ya que al parecer la 

relación de Damián Sosa con Asael Hernández no es del todo buena y por ello se daría dicha 
intervención. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Arranca reactivación económica tras sismos: por el sismo del 19 de septiembre, así como 
beneficios fiscales para los lugares de alta marginación, con el n de reactivar la actividad económica de empresas y 

familias afectadas. Se trata de un esquema integral de apoyo que facilitará el inicio de la reconstrucción y reparación 
de viviendas a través de créditos preferenciales con recursos federales, estatales y municipales que provendrán de 

Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y el Fondo de Operación y Financiamiento Bancario a la Vivienda (Fovi). Está 

dirigido a habitantes de la Ciudad de México, y los de Morelos en los municipios de Cuernavaca y Jiutepec. Además, 
en Puebla para la capital de la entidad y los municipios de Cuautlancingo, Cholula, San Martín Texmelucan y San 

Miguel Xoxtla. En Tlaxcala, para residentes de Papalotla de Xicohtén, Xicohtzinco y Apizaco. Hacienda explicó que 
el programa para la reconstrucción de vivienda, se irá aplicando en la medida en que se tenga disponible el censo 

de daños, sus respectivos dictámenes y que firmen los acuerdos de colaboración el gobierno federal y los locales.  

En caso de que la venta del predio sea superior a la cantidad mencionada, el pago del ISR corresponderá sólo a la 
ganancia por arriba del umbral. Para el resto de los municipios de Guerrero, Estado de México, Morelos, Puebla y 

Tlaxcala declarados en emergencia, las familias afectadas recibirán recursos directos del Fonden, al igual que en 
Chiapas y Oaxaca. Se entregarán apoyos para la reconstrucción de vivienda, según el tipo de daño y sustentado en 

un censo previamente levantado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Excluyen a 
CDMX. Por otro lado, la Secretaría de Hacienda publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto para otorgar 

estímulos scales para los contribuyentes afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre en Estado de México, 
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Guerrero, Morelos, Oaxaca y Tlaxcala. Se expone que los beneficios serán aplicables en aquellos lugares en los 

cuales se presentó una mayor afectación relativa en la actividad económica de los contribuyentes, y en donde se 

identifican los índices de marginación más altos, menores niveles de ingresos y activos fijos per cápita. Debido a 
ello, en el decreto no se menciona a la Ciudad de México (CDMX), donde habrá apoyos focalizados y no 

generalizados. A los contribuyentes de Morelos, Guerrero, Oaxaca y Tlaxcala se les exime de los pagos provisionales 
del Impuesto Sobre la Renta (ISR) de septiembre, octubre y diciembre de este año, así como del tercero y cuarto 

trimestre de 2017. Además, a los pequeños contribuyentes que tributen dentro del Régimen de Incorporación Fiscal 

(RIF) se les permite diferir la presentación de la declaración del quinto y sexto bimestre de 2017. También, Hacienda 
otorgará facilidades para cumplir sus obligaciones fiscales a los contribuyentes que se dediquen a actividades 

agrícolas, ganaderas y silvícolas. El titular de Hacienda, José Antonio Meade, dijo que aún no se tiene estimado el 
costo de los apoyos para vivienda y fiscales a los afectados, ya que se verá caso por caso (Leonor Flores / 

Phenélope Aldaz / Misael Zavala, primera plana) 

La Jornada-Damnificadas, 90 mil personas en todas las colonias de Tláhuac: A 14 días del más reciente 

sismo, la delegación Tláhuac sigue en emergencia. Cerca de una cuarta parte de su población, es decir, 90 mil 
personas, está damnificada. Los daños son evidentes y no hay una sola de sus 51 colonias y siete pueblos que no 

registre viviendas afectadas, drenaje colapsado, carencia de agua por la ruptura de su red hidráulica o vialidades 
deterioradas. La Jornada realizó un recorrido por esa delegación, donde cifras oficiales indican que hubo 4 mil 500 

viviendas dañadas en diferentes niveles, desde las que resultaron colapsadas hasta las que tienen afectaciones 

estructurales y que al ser ya inhabitables deberán derrumbarse, o las que requieren intervenciones menores. 
Además, 40 por ciento de su red hidráulica y de drenaje secundaria –cerca de 550 kilómetros– falló en su operación, 

tanto porque al ser de asbesto se fracturó en algunos puntos, como por el hecho de que se generaron 140 grietas 
a nivel de suelo debido al movimiento telúrico de magnitud 7.2. Más aún, la movilidad se complicó en grado mayor, 

pues cuatro estaciones de la línea 12 del Metro suspendieron su servicio (Nopalera, Zapotitlán, Tlaltenco y Tláhuac), 
al encontrarse problemas en la llamada Línea Dorada. Para el jefe delegacional de esa demarcación, Rigoberto 

Salgado, ‘‘lo que vivimos fue un hecho bastante grave... aunque aquí no hubo pérdidas humanas, sí se dañaron 

severamente la infraestructura y los servicios básicos’’. Las colonias donde se concentraron los principales estragos 
fueron Del Mar, Miguel Hidalgo y los pueblos de San Juan Ixtayopan y San Francisco Tlaltenco. En el primer caso, 

por ejemplo, 598 casas resintieron daños, así como sus vialidades. ‘‘Lo que eran calles planas, como mesa de billar, 
ahora son caminos ondulados’’, remarcó el jefe delegacional. (Raúl Llanos Samaniego, página 059 

Excélsior-Sin el erario, se desfondan partidos; registran pocas aportaciones: Retirar el total de ingresos 

públicos a los partidos políticos para la reconstrucción de inmuebles en los estados golpeados por los sismos 

representaría un duro golpe financiero para los institutos, pues registran pocos ingresos por aportaciones de 

militantes. Tan sólo el Partido Acción Nacional (PAN), que en 2015 recibió 98 millones de pesos de sus afiliados, 
registró ese año gastos por más de dos mil millones de pesos. Al verificar información que los partidos difunden en 

sus sitios web, Excélsior detectó que, ese mismo año, un instituto con más militantes que el PAN (483 mil), que es 
el caso de Morena (923 mil), tuvo un ingreso por cuotas de seis millones 317 mil pesos. Movimiento Ciudadano, 

con 578 mil militantes, obtuvo aportaciones por 15 millones de pesos. Para el PRI, que tiene más de cinco millones 

de afiliados, sus ingresos por cuotas sólo alcanzaron los 24 millones 192 mil 528.8 pesos. Cuotas, insuficientes para 
fondear partidos Eliminar el financiamiento público para las fuerzas políticas las dejaría en números rojos, pues sus 

gastos superan los recursos que les dan sus militantes. Retirar el ciento por ciento del financiamiento público a los 
partidos políticos, —como proponen las mismas fuerzas políticas para destinar dichos recursos a los damnificados 

por los recientes sismos— los metería en un problema financiero considerable, pues el PAN, que es el partido que 

más dinero recibe de sus militantes, al sumar 98 millones de pesos, a pesar de tener 10 veces menos afiliados del 
PRI, tiene gastos que superan los dos mil millones de pesos anuales. Con base en la información pública de los 

partidos, referente en todos los casos al 2015, y que se encuentra en sus sitios web, Movimiento Ciudadano tiene 
incluso más militantes que el PAN, al sumar 578 mil 570 afiliados, con ingresos anuales de 15 millones de pesos, 

mientras que Morena dice tener 923 mil 861 militantes, pero sus ingresos por cuotas son de sólo seis millones 317 
mil pesos. A pesar de las disposiciones de ley y de que todos los partidos tiene en sus portales las ligas de 

transparencia obligatoria, sólo el PAN tiene los detalles que permiten dimensionar sus ingresos, porque muestra las 

auditorías practicadas a las finanzas de 31 de sus 32 Comités Estatales —no está el de San Luis Potosí—, así como 
al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido, lo que permite observar el total de sus ingresos, egresos, cuotas de 
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militantes, aportaciones de simpatizantes, ingresos por autofinanciamiento y rendimientos bancarios. Ningún otro 

partido tiene el detalle de sus ingresos y egresos auditados. El PRI y el Verde, por ejemplo, tienen en las ligas 

correspondientes los acuerdos del Instituto Nacional Electoral (INE) y sólo muestran la carátula de su balance 
financiero, igual que el PRD. PRI, PAN, PRD, Partido Verde, MC y Morena tienen información heterogénea. PRI, PAN 

y Movimiento Ciudadano sí tienen el número de militantes y los ingresos por cuotas ordinarias y extraordinarias; el 
PRD sólo tiene ingresos por cuotas, pero no el número de militantes; Partido Verde tiene número de militantes, 

pero no ingresos por cuotas, y Morena no proporciona ninguno de esos datos en su portal y en la Plataforma 

Nacional de Información sólo se localizó una respuesta escueta a una solicitud de información. Así, para el caso de 
Morena, dice que “para la fecha que se solicita la información —23 de febrero de 2017—, el partido estaba 

constituido por 923 mil 861 protagonistas del cambio verdadero.... después de una búsqueda exhaustiva en los 
archivos de la Secretaría de Finanzas del CEN de Morena, se informa que los recursos recibidos como aportaciones 

de militantes y simpatizantes ascienden, para 2015 a seis millones 317 mil 832.11 pesos”. En la revisión de los 

estados financieros auditados, se puede observar que el PAN, en 2015, tuvo ingresos por 98 millones 97 mil 120.32 
pesos por cuotas de sus militantes; sin embargo, en el rubro específico de aportación de militantes, para 2015 tiene 

registrado como “monto individual”, 22 millones 368 mil 464.44 pesos y como “monto agregado”, 277 millones 69 
mil 453.89 pesos, pero en esos listados se repiten hasta ocho veces la misma aportación para el mismo militante. 

Oficialmente son 483 mil 485 militantes panistas. Igual ocurre con MC. El partido registra la existencia de 578 mil 
570 militantes en todo el país; como monto individual de ellos, registra 15 millones 464 mil 461.60 pesos y como 

“monto agregado” suma nueve mil 32 millones 224 mil 380.62 pesos, pero es evidente que las cifras se repiten, 

pues un mismo militante presenta la misma aportación hasta en 10 ocasiones, pero se identifican todas como cuota 
anual. El PRI suma cinco millones 44 mil 528 integrantes. Ningún partido se le acerca. Sin embargo, sus ingresos 

por cuotas no están en la misma dimensión, porque, para 2015, reporta un total de 24 millones 192 mil 528.8 
pesos. A diferencia del PAN, no es posible hacer un cotejo por cada uno de sus 32 comités estatales, porque la 

información no está incluida en sus obligaciones de transparencia, a pesar de que la ley lo exige. El Verde dice tener 

293 mil 366 militantes, pero no da cuenta de cuánto dinero ingresa por cuotas de ellos, aunque precisa que esas 
aportaciones se hacen principalmente para los procesos electorales. Hasta el momento, sólo es posible conocer la 

dimensión de los gastos del PAN, en todo el país; porque es el único partido que mostró sus egresos en 2015, los 
cuales sumaron dos mil 625 millones 789 mil 505.91 pesos, sin incluir a San Luis Potosí, pero sí a los 31 estados 

restantes y al CEN, que en ese año reportó ingresos por mil 235 millones 133 mil 675.84 pesos y egresos de mil 
221 millones 951 mil 893.37 pesos. Restricciones De acuerdo con los límites aprobados por el INE en febrero: 

Cada partido podrá recibir 33 millones 611 mil pesos de sus simpatizantes, en dinero o en especie, durante el 

proceso electoral 2017-2018. Del conjunto de los precandidatos y candidatos (militantes) podrá recibir el mismo 
monto. Cada simpatizante, en lo individual, no puede aportar más de 1.6 millones a una fuerza política. (Leticia 

Robles de la Rosa, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

PANTOMIMA, LA “SOLIDARIDAD” PARTIDISTA:  

Dicen los partidos estar por la eliminación del financiamiento público y se manifiestan por la reforma del artículo 41 
de la Constitución, que norma sus actividades.  PAN y Morena anuncian fideicomisos y el PRI la transferencia de 

sus recursos al Fonden. Si la figura fiduciaria borrara jurídicamente la paternidad, es iluso imaginar que resistieran 
la tentación de cacarearla para sacarle raja política a la tragedia. Si optan por transferir violarán la ley. El INE tendría 

que sancionarlos por desviar dinero destinado exclusivamente a lo que prevé la Constitución, ya que, proviniendo 

del Estado, lo habrán utilizado como patrimonio particular. Y aun si el INE no los sancionara, los que hayan actuado 
conforme a la norma llevarían el caso ante el Tribunal Electoral. El constitucionalista de cepa Diego Valadés puso 

ayer el asunto en su justa dimensión: en cuanto que la tramposa dádiva de los partidos es anticonstitucional, el 
final previsible de la pantomima (con todo y lágrimas de cocodrilo) será: “Nosotros estábamos decididos, pero, los 

otros no quisieron...”. 
 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

El frente es para Anaya o para nadie:  
 

Si quieres encontrar la verdad, búscala donde no está.  Florestán 
 

Cuando Ricardo Anaya y los suyos comenzaron a hablar con Los Chuchos sobre la posibilidad de una coalición para 

las elecciones de 2018, no estaba claro que la candidatura presidencial sería para el PAN, que tiene más presencia, 
y la del gobierno de Ciudad de México para el PRD, lo que afinaron antes de hacer el anuncio del que luego sería 

Frente Ciudadano por México, nombre que surgió de las negociaciones, pues en principio lo dicho era algo así como 
un Frente Opositor. La idea, que Los Chuchos reivindican como suya, partía, para ellos, de frenar a Andrés Manuel 

López Obrador, y para Ricardo Anaya de derrotar al PRI. En ese lance se agregó Dante Delgado y su MC, creando 

un bloque competitivo ya aprobado por el INE. El engaño surgió cuando sus cabezas declararon que no era un 
frente electoral y me pregunto, ¿si esto no es una alianza electoral, ¿qué es? Luego se acordó que el candidato 

presidencial sería Ricardo Anaya, como él había previsto, y Alejandra Barrales al Gobierno de Ciudad de México. Y 
en eso quedaron cuando el lunes una carta pública de Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle, por el PAN, y Silvano 

Aureoles, por el PRD, planteó un sí al frente, pero condicionado el método de selección de candidato: consulta 
popular o encuesta, a lo que se sumaría Nueva Alianza y Encuentro Social, que habían descartado aliarse con el 

PRI. Miguel Mancera no firmó la carta por la administración del desastre del día 19 y su compromiso de no pedir 

licencia a su actual cargo hasta no superar la emergencia, plazo que, para quienes aspiren a la candidatura 
presidencial dejen sus cargos, vence el 31 de diciembre. Pero estoy seguro de que se sumaría a la exigencia.Así 

como lo estoy de que si Anaya no es el candidato del frente, adiós alianza y se irá por el PAN. Lo suyo es la 
candidatura presidencial con o sin frente. Y siempre tendrá al PAN que controla. 

 

RETALES 
1. REVIRE. Dice Manuel Bartlett que en los terremotos de 1985 fui asignado para estar a cargo de ese período y no 

solo estuve en la calle permanentemente, sino que, además, fui quien creó el Sistema Nacional de Protección Civil, 
hoy Cenapred. Y habla de mi flaca memoria. Seguramente por eso no lo recuerdo en la calle; 

2. REPITE. Tres de los presidenciables priistas se placearon en informes de gobierno: Miguel Ángel Osorio Chong, 
el viernes en Tamaulipas; José Narro, el día 30 en Querétaro, y José Antonio Meade, que nunca había llevado esa 

representación, tuvo dos, el primero en San Luis Potosí, el jueves 28, y el segundo el día 30 en Colima; y 

3. ACLARANDO. El subsecretario de Egresos de Hacienda, Fernando Galindo Favela, aclaró que los donativos 
privados reunidos por fundaciones, aportados por particulares, los manejarán los receptores, no el gobierno que 

solo administra los recursos públicos. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el panista Marko Cortés, aprobó 

ayer finalmente el acuerdo para donar 50 millones de pesos a la reconstrucción de escuelas devastadas por los 
sismos, así como 10 millones más al equipamiento de rescatistas y ayuda humanitaria. Con el particular sentido de 

urgencia que marca el ritmo de trabajo en el Palacio de San Lázaro, los líderes parlamentarios dieron así formalidad 

legal a la aportación anunciada por el diputado presidente Jorge Carlos Ramírez Marín… hace 12 días. 
 

:Que hablando del líder cameral Ramírez Marín, ayer se le vio en gran plática desayunando con su paisano 
empresario Alejandro Legorreta en el Club de Industriales de Polanco. Parece que el priista sigue en busca de apoyo 

para su carrera por la gubernatura de Yucatán en todas las ventanillas, incluso sumando a personajes 

tradicionalmente vinculados al Partido Acción Nacional. 
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:Que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, trazó una jugada a largo plazo con el Comité Científico para la 

Reconstrucción de Ciudad de México, cuyo propósito es ser una instancia que funcione para generar conocimiento 

y permita mejorar las políticas públicas, con recursos disponibles de inmediato. Tres de los más satisfechos son los 
rectores de la UNAM, Enrique Graue, y de la UAM, Eduardo Peñaloza, así como el director del IPN, Enrique Fernández 

Fassnacht. 
 

:Que en la Secretaría de la Función Pública, encabezada por Arely Gómez González, y en particular en la Unidad de 

Responsabilidades en Petróleos Mexicanos, dirigida por Martha Elvia Rodríguez, están satisfechos con sus labores 
de investigación porque después de meses, en septiembre lograron concretar el expediente con el que se inhabilitó 

a cuatro empresas que falsificaban información para conseguir millonarios contratos con la otrora paraestatal. Todas 
las empresas están dirigidas por Maclovio Yáñez Mondragón, quien hasta 2003 fue subdirector de Producción Región 

Norte de Pemex, y a quien consideran la punta del iceberg de la corrupción en Veracruz, pues todo indica que la 

red se tejió hacia adentro, con funcionarios a los que también ya se investiga. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

El otro referéndum:  

Hubo otro referéndum importante en Cataluña. Tuvo lugar, como en el resto de España, el 6 de diciembre de 1978 
y era un ejercicio para aprobar la Constitución, la misma que establece “la indisoluble unidad de la nación española”.  

España no estaba dividida entonces en autonomías sino en provincias. Las cuatro que pasarían a formar parte de 
la comunidad autónoma de Cataluña aprobaron claramente la Constitución. Barcelona lo hizo con 91 por ciento de 

los votos y una participación de 67.6 por ciento de los ciudadanos registrados. Gerona con 90.4 por ciento y 
participación de 72.3 por ciento. Lérida votó a favor con 91.9 por ciento y una participación de 66.5 por ciento. 

Tarragona dijo sí con 91.7 por ciento y participación de 67 por ciento.  El respaldo catalán a la Constitución en 1978 

fue mayor que el del resto de España. En todo el país el voto por la Constitución fue de 88.5 por ciento con una 
participación de 67.1 por ciento. En Madrid sólo 86.8 por ciento de los ciudadanos sufragó a favor, con participación 

de 72.2 por ciento. Los catalanes de 1978 mostraron un gran entusiasmo ante una Constitución española que les 
daba libertades y autonomía que nunca habían tenido.  Hoy hay una nueva generación y entiendo que puedan 

sentirse insatisfechos con la decisión de sus padres y sus abuelos, pero esto no significa que no deban por lo menos 

tomar en cuenta la Constitución que se aprobó con todas las formalidades en 1978 y que excluye la posibilidad de 
que una provincia o región puedan dejar el Reino de España.  El camino legal para la independencia de cualquier 

región tendría que pasar primero por una enmienda de la Constitución que elimine el precepto de indivisibilidad de 
la nación. Como sería un cambio a uno de los principios fundamentales, requeriría no sólo de un voto de dos terceras 

partes de la Cámara de Diputados y el Senado, sino de la disolución del Parlamento y la convocatoria a nuevas 

elecciones. Las nuevas cortes tendrían obligación de presentar la enmienda a referéndum en toda España. Al 
contrario de lo que ocurre en México, donde cada gobierno cambia la Constitución a su antojo, en España el proceso 

está hecho para ser difícil.  Hasta hace poco la mayoría de los habitantes de Cataluña se inclinaba por mantenerse 
dentro España. Según una encuesta dada a conocer el 21 de julio por el Centro de Estudios de Opinión del propio 

gobierno separatista catalán, sólo 41.1 por ciento de los catalanes estaba a favor de la separación con 49.4 por 
ciento en contra. La resistencia del gobierno de Mariano Rajoy a permitir un referéndum ha aumentado el apoyo a 

la independencia. El 3 de septiembre un sondeo de SocioMétrica para el diario El Español mostraba ya un respaldo 

de 50.1 por ciento para la separación con 45.7 por ciento en contra. La violenta represión del referéndum del 1ro 
de octubre sin duda aumentará el respaldo por la independencia. El referéndum mismo, a pesar de su mayoría de 

90 por ciento, es inválido porque sólo participaron quienes quieren la independencia.  Al final no hay ley que pueda 
impedir que una comunidad que quiera separarse lo haga. El gobierno de Rajoy ha actuado con torpeza y ha 

incrementado el respaldo a un independentismo que no le conviene a Cataluña, que quedaría no sólo fuera de 

España sino de la Unión Europea. Los catalanes, sin embargo, no deben olvidar que ellos mismos aprobaron de 
manera abrumadora la Constitución de 1978. Hoy no pueden decir simplemente que se equivocaron. 
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Nuevo ataque 

Hemos visto en Las Vegas un nuevo acto de violencia terrorista irracional en Estados Unidos. Donald Trump ha 

dicho que la forma de evitarlos es prohibir el ingreso de extranjeros, pero Stephen Paddock no era extranjero. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 
Por buscar lo divino se alejó de lo humano:  

¿Estaba loco este hombre? ¿Lo poseía un extraño demonio o algún extraño dios? Nadie lo sabe. Y él menos que 
nadie, pues nunca se hizo preguntas acerca de su ser, tanto se despreciaba él mismo.  Desde muy joven renunció 

a su condición humana, o por lo menos a su parte física. Su cuerpo le daba asco y temor al mismo tiempo; lo 
odiaba; lo consideraba bestia de bajos instintos a la que era necesario mantener sujeta para evitar que lo arrastrara 

al mal. Pensaba que todos los seres y las cosas eran ocasión de pecado. Así, se metió en una caverna, lo cual lo 

salvaría del contagio del mundo. Pero a la cueva llegaba un lampo de la luz del sol o de la claridad lunar, y a través 
de la entrada podía ver atisbos del cielo azul y el verde bosque.  Eso lo llenaba de inquietud: el placer que tales 

visiones le causaban podía ser una trampa del maligno para llevarlo a la condenación. Decidió entonces bajar a lo 
hondo de un pozo que antes fue cisterna y ahora estaba seco.  Ahí el paso de las nubes en el día y el resplandor 

de las estrellas por la noche lo sacaban de sus meditaciones sobre Dios. Entonces construyó con piedras una especie 

de celda en medio del desierto, y dejó sólo un agujero para que por él entrara el aire.  No comía ni bebía. De vez 
en cuando quitaba una piedra del muro, y a través de esa abertura que después volvía a cerrar sus devotos le 

pasaban un pedazo de pan y un calabacino con agua. Ése era todo su alimento.  Cualquier otro lo rechazaba con 
indignación, porque el exceso en la comida podía hacer que se soliviantara aquel indómito animal, el cuerpo. 

Temeroso de que en un descuido suyo éste escapara de la celda en busca de deleites mundanales se hizo atar de 
manos y pies con una cadena de herrador. Sus penitencias y mortificaciones le dieron fama de santo.  De todas 

partes llegaba gente a su retiro; hombres rudos y mujeres vociferantes quitaban las piedras de la pared y entraban 

en la celda para tocar su cuerpo y así sanar de alguna enfermedad o conseguir algún favor. Huyó el anacoreta.  A 
efecto de librarse de la proximidad humana levantó una columna y trepó a ella. La columna, relata Teodoreto en 

su “Historia de los monjes sirios”, medía 15 metros. En la altura vivió el santo el resto de su vida.  
Oraba día y noche, arrodillado, los brazos en cruz con las palmas de las manos vueltas hacia el cielo. En su hueco 

anidaban las aves, y en sus nidos nacían los polluelos que luego, ya crecidos, salían a volar y perpetuar la vida.  

El Papa de Roma oyó hablar del monje, y en una carta le pidió que orara por la cristiandad, amenazada de cismas 
y herejías. Obró varios milagros. En cierta ocasión las prostitutas de un pueblo cercano llegaron al pie de su columna 

y danzaron desnudas ante él con lascivos movimientos. Pretendían hacerlo caer en tentación.  Súbitamente, ante 
el terror de todos, las mujeres se convirtieron en cerdos que siguieron danzando en forma que hizo reír a quienes 

antes se habían espantado.  Murió el hombre a los 100 años de edad. Su barba había crecido tanto que llegaba al 

suelo, y las uñas de sus dedos medían tres varas de largo.  Teodoreto, su biógrafo, no consigna en su libro un dato 
interesante: el monje fue admitido en el Cielo, pero no goza de la comunión de los santos. Por orden del Padre los 

ángeles erigieron en el último rincón de la morada celestial una columna, y en su altura dejaron a aquel hombre, 
lejos de Dios y de los bienaventurados.  Ahí permanecerá toda la eternidad, pues por buscar lo divino se alejó de 

lo humano. Sigue rezando como hacía en la tierra, los brazos en alto y las palmas de las manos hacia arriba, pero 
ya no llegan las aves a anidar en ellas. FIN. 

 

 (Catón, página 16) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Anaya, el socio incómodo 
Algunos de sus socios en el Frente Ciudadano por México han pedido al presidente del PAN, Ricardo Anaya, que se 

serene. Nos comentan que las batallas que don Ricardo libra en varios escenarios al mismo tiempo pueden acabar 
perjudicando al Frente. Nos dicen que, por el bien del bloque, le han sugerido a don Ricardo que se modere en sus 

peleas con medios de comunicación y, en especial, con la declaratoria de guerra que le realizó al gobierno federal 

y al PRI. Al mismo tiempo, nos dicen que hasta el momento el joven Anaya ha resultado un buen armador del 
Frente que ha sabido tejer acuerdos con el PRD y Movimiento Ciudadano, pero temen que sus pleitos dentro y fuera 

del partido acaben por golpear la imagen del Frente y que se les convierta en un socio incómodo. 
 

Spots y terremotos 

Y a propósito del PAN, nos hacen ver que, en uso de los tiempos del Estado que le corresponden, el panismo 
comenzó a difundir promocionales de la Cruz Roja Mexicana, con un llamado a realizar donativos en pro de los 

damnificados de los sismos. Con tu ayuda ya van 250 mil beneficiados, se indica en los promos, en los que aparece 
personal de la Cruz Roja y del Ejército Mexicano en labores de apoyo a los afectados. Estos spots suman a la causa, 

amén de la cuenta bancaria con 50 millones de pesos abierta en beneficio de los afectados. Algunos panistas 
aseguran que sólo un terremoto pudo lograr que el presidente del partido, Ricardo Anaya, se bajara de los spots 

de televisión, que por meses mantuvo acaparados para su promoción personal. 

 
La limpia en PGR 

La “limpia” en las delegaciones de la PGR en los estados continúa. Ahora tocó el turno a Campeche donde Elizabeth 
Ibarra Sarlat fue designada por el procurador general de la República, Raúl Cervantes Andrade, nueva titular de la 

dependencia en la entidad. Nos hacen ver que, en lo que va del año, don Raúl ha removido a los delegados de la 

procuraduría en Tabasco, Morelos, Baja California, Guanajuato, Guerrero, Oaxaca y Puebla, y que el aseo continuará 
tanto en las delegaciones como al interior de las oficinas centrales. 

 
Agarrón entre Morena y PAN 

Fuerte agarrón se dieron los representantes del Morena y el PAN en San Lázaro por el reparto de comisiones. Nos 
dicen que en la reunión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados hubo sombrerazos entre el 

presidente del órgano legislativo, el panista Marko Cortés, y la coordinadora parlamentaria de Morena, Rocío Nahle, 

quien busca otros espacios en la Cámara de Diputados. Por ahora, nos explican, doña Rocío solicitó la designación 
de dos comisiones ordinarias, entre ellas la de Niñez, con el argumento de que, con el aumento de número de sus 

diputados, de 38 a 48, la bancada tiene derecho a más comisiones. La morenista exigió a don Marko a no darle 
largas a la solicitud. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TIC, TAC, TIC, TAC… eso que suena ya no se sabe si son las manecillas del reloj o el taconeo impaciente de las 

botas de Jaime “El Bronco” Rodríguez. Y es que el próximo domingo vence el plazo, pero el gobernador sigue sin 
aclarar si buscará o no ser candidato independiente a la Presidencia. AUNQUE los logros de su gobierno en Nuevo 

León nomás no le alcanzan, el mandatario parece muy echado pa’ delante con la idea. Tan es así que el fin de 
semana arreció su campaña, perdón, sus publicaciones en Facebook. Y AUNQUE falta que se registre ante el INE, 

de que “El Bronco” ya galopa al 2018 ni su caballo “Tornado” lo duda. 

AL PERREDISTA Julio César Moreno le urge contratar un buen diseñador gráfico. Contrató varios espectaculares 

por toda la Ciudad de México, pero no está claro qué es lo que promueve. PORQUE lo que más se ve, ooobviamente, 
es su rostro, sonriente y bellamente photoshopeado; luego aparece en grande, muy grande, su apellido. De hecho 

está en letras mayúsculas: MORENO. Y hasta abajo, en letras pequeñitas: “Memorias de un constituyente”, que es 
como se llama su “libro”. SERÍA bueno saber si el ex diputado federal y ex asambleísta se anda promoviendo para 
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candidato al gobierno capitalino, si quiere que se vea el parecido de su apellido con Morena o si, en serio, busca 

que alguien lea su obra. 

CON ESO de que el Trife está pavimentando el camino para oficializar el triunfo del priista Miguel Riquelme en 

Coahuila, es hora de hacer cuentas. De consumarse la movida, el clan Moreira prácticamente estaría alcanzando 18 
años de gobierno: seis de Humberto, seis de Rubén y otros seis de su ahijado político Riquelme. Y NI MODO de 

que ahora vayan a salir con que no se conocen, porque apenas la semana pasada el gobernador Rubén Moreira y 

su virtual sucesor anduvieron en la CDMX. De la mano acudieron a varias reuniones con funcionarios federales, 
entre otras cosas, para ver qué tajada pueden arrancarle al Presupuesto 2018. 

SEGURAMENTE el más indignado con la masacre en Las Vegas fue el presidente Donald Trump. Y no es para 

menos, pues el asesino de 59 personas y que hirió a otras 500 a balazos, resulta que no fue musulmán, ni 
afroamericano, ni mucho menos mexicano. Vaya, ni siquiera indocumentado, ni dreamer. Fue un estadounidense 

caucásico, que juega golf y, además, vivía de manera más que holgada. Y, así, nomás no hay manera de sostener 

el discurso de campaña. ¡Pobre Trump! 

 
(Redacción, página 10) 
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